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Прогноз синоптиков

завтра – международный день семьи

• Супруги Овчинниковы, прожившие в браке уже 60 лет, – пример внукам и правнукам.

новости, события, факты

поздравляем!

Одновременно хозяйства за-
нимаются и другими культура-
ми. К примеру, рапсом нынче 
предстоит засеять 3870 гекта-
ров. ЗАО «Центральное» уже это 
сделало на 994 гектарах, «Па-
дунское» – на 680, ООО «Со-
гласие» – на 600, Мичуринская 
свиноводческая компания – на 
175 гектарах. Не спеша работа-

ют  картофелеводы. Из плано-
вых 1682 гектаров клубни поса-
жены на 218 гектарах.  «Короле-
вой полей» – кукурузой уже за-
нято 234 гектара (это 9%). Од-
нолетние травы высеяны на 2,5 
тысячи гектаров из 6860. А все-
го яровыми полеводы засеяли 
20 тысяч гектаров (28% плана).

Борис СОКОЛОВ

Ширится яровой клин
Наш округ и Ярковский район – лидеры ярового сева в об-
ласти. К 13 мая зерновые в округе посеяны на площади 16,5 
тысячи гектаров (30% плана).

С начала открытия пожаро
опасного сезона, стартовавшего 
нынче с 18 апреля, группа выез-
жала в рейды уже 23 раза.

Специалисты МЧС, департа-
мента лесного комплекса, поли-
ции и муниципальной власти в 
праздничные дни «попросили» 
из леса 14 непрошенных посети-
телей, среди которых были жите-
ли Омской, Свердловской и да-
же Волгоградской областей. Как 

сообщил Валерий Овсянников, 
главный специалист Тюменско-
го межрайонного отдела лесной 
охраны, члены мобильной груп-
пы выдали заводоуковцам око-
ло полусотни памяток о соблю-
дении правил пожарной безопас-
ности, обнаружили два из трёх 
зафиксированных лесных пожа-
ров, установили два случая не-
законных рубок.

Александр ПОнОмАрёВ

рейды дают результаты
Первые итоги работы мобильной группы по патрулирова-
нию лесов в майские праздничные дни подвели члены ко-
миссии по чрезвычайным ситуациям.

Этих денег хватило на под-
держку 24 семей, 16 из которых – 
многодетные. Как и прежде госу-
дарственные средства они впра-
ве потратить на строительство 
или покупку жилья. 

В резервном списке на господ-
держку остаются ещё 740 се-
мей. По словам Ксении Пуща-

ровской, специалиста комитета 
по жилищнокоммунальной по-
литике, «резервники», претенду-
ющие на субсидию в следующем 
году, должны до первого августа 
подать заявление. К ним добавят-
ся ещё те, кто нынче будет впер-
вые участвовать в госпрограмме.

Алла ЕГОрЫЧЕВА

Будут скоро новоселья
Почти 22 миллиона рублей выделено в этом году из област-
ного и федерального бюджетов на реализацию программы 
по обеспечению жильём молодых семей нашего округа.

Показывать фильмы будут по 
пятницам вечером на автостоян-
ке у детской школы искусств, при-
чём бесплатно. Единственная при-
чина, по которой киносеанс может 
не состояться – дождливая погода.

Специалист комитета по спор-
ту и молодёжной политике Та-

тьяна  Мусатова отметила,  что 
в этом году все фильмы в летнем 
кинотеатре будут посвящены По-
беде в Великой Отечественной 
войне. Во время показов на пло-
щадке будут дежурить сотрудни-
ки полиции.

Алла ЕГОрЫЧЕВА

Все в кино!
В Заводоуковске открывается сезон киносеансов под от-
крытым небом.

подписка-2016

Уважаемые читатели!
Продолжается подписная кампания на газету «За-

водоуковские вести» на второе полугодие 2016 года. 
Оформить подписку можно во всех отделениях По-

чты России и в отделе продаж газеты (ул. Берего-
вая, 27, каб. 101). 

С 12 по 22 мая во всех отделениях Почты России 
проходит Всероссийская декада подписки. Торопи-
тесь подписаться на любимые издания!

Примите искренние поздравления с Международ-
ным днём семьи!

 Семья, забота о родных и близких наполняют нашу 
жизнь смыслом, помогают в полной мере познать сча-
стье и радость, преодолеть любые невзгоды. Именно в 
семье от старшего поколения к младшему передаются 
нравственные и духовные устои и  культурные традиции.

Крепкая дружная семья – это результат совместно-
го кропотливого труда обоих супругов. Любовь, забота 

друг о друге, взаимное уважение, способность пони-
мать и прощать – вот те важные качества, на которых 
строятся взаимоотношения. Уверен, что именно эти 
ценности станут приоритетными для молодых семей 
и подрастающего поколения заводоуковцев.

Здоровья вам, дорогие земляки, благополучия, люб-
ви, счастья, мира и добра!

Александр АнОХИн, 
глава городского округа 

ДОрОГИЕ зАВОДОУКОВЦЫ!

От имени депутатов думы округа примите поздрав-
ления с Днём семьи!

Семья наполняет нашу жизнь смыслом, помогает в пол-
ной мере познать счастье и радость, верность и поддерж-
ку в преодолении любых невзгод,формирует нравствен-

ные и духовные ценности и семейные традиции. При-
мите пожелания здоровья и благополучия, любви и ра-
дости! Пусть мир и согласие хранят ваш семейный очаг!

николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа

УВАжАЕмЫЕ жИтЕЛИ ГОрОДСКОГО ОКрУГА!

Сегодня в новом Дворце культуры честву-
ют семейные пары, прожившие вместе не 
один десяток лет. Памятные медали вру-
чили «золотым» юбилярам – семьям Ива-
новых, Лукашиных, Проскуриных, Понома-
рёвых, Борисовых, Морозовых и Гладко-
вых.  Аплодисменты зала сорвали супру-
ги Овчинниковы, отметившие в феврале 
бриллиантовую свадьбу. 

Шестьдесят лет стучат в унисон сердца Ека-
терины Кирилловны и Николая Андреевича… 
А знакомы Овчинниковы и того больше: супру-
ги учились в одной школе и жили по соседству. 
Было это в Томске. В Заводоуковск Екатерина 
Кирилловна прибыла в 1956м, окончив на ро-
дине учётнокредитный техникум. Следом за 
ней, прямиком из армии, приехал и Николай 
Андреевич. 

– Помню, как  появился он передо мной с боль-
шущим чемоданом, – рассказывает Екатерина 
Овчинникова. – Приданое, грешным делом по-
думала я, а оказалось: столярные инструмен-
ты! Он до сих пор к ним дышит неровно. Нико-
лай столярничал всю жизнь. Что и говорить, ру-

ки у моего супруга золотые, вся мебель в нашем 
доме им изготовлена. 

А тогда, 60 лет назад, у Овчинниковых не было 
ни кола ни двора. Екатерина Кирилловна скром-
но промолчала и о свадьбе, и о белом платье – 
не до торжества было: расписались в поселко-
вом совете и… пошли на работу. 

Большой семейный праздник Овчинниковы 
устроили на 60летие совместной жизни. По-
здравить юбиляров приехали сын Владимир и 
дочь Елена, сноха Людмила, внуки Максим, Ни-
кита, Анатолий и семилетняя правнучка Даша. 
Друзей пригласили. Они для Овчинниковых что 
близкие родственники.

– Жаль, что всё меньше друзей остаётся, ни-
чего не попишешь – годы,  – вздыхает Николай 
Андреевич. – Так ведь и мы уже не молодень-
кие. На двоих у нас с супругой лет 70 трудового 
стажа. Я в лесхозе работал столяром, жена там 
же – бухгалтером. Сейчас у нас одна отдушина 
– огород. Сажать будем обязательно вместе. Мы 
всё с моей Катей делаем сообща. Как знать, мо-
жет, в этом и есть секрет семейного долголетия?

Ольга мЯСнИКОВА
Фото из семейного архива Овчинниковых

Мы жили по соседству...
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• Для одиннадцатиклассницы Александры Пахотиной
 сегодня важнее всего – успешно сдать ЕГЭ, 

чтобы набранных баллов  хватило для поступления в вуз.

Премьер-министр рФ Дмитрий мед-
ведев утвердил Стратегию развития 
промышленности строительных мате-
риалов до 2020 года и на дальнейшую 
перспективу до 2030 года. 

Среди задач стратегии указаны следу
ющие: в ближайшие 15 лет рост цен на строй-
материалы не должен превысить удорожание 
продукции обрабатывающих производств; 
расход тепла на отопление жилых домов дол-
жен упасть на десять процентов к уровням 
2014 года; доля импортной продукции долж-
на сократиться вдвое к уровням того же года, 
а экспорт стройматериалов – вырасти втрое.

Реализация задуманного будет проходить 
поэтапно. Первый период охватывает 2016
2018 годы. В это время в основном будет ид-
ти процесс стабилизации ситуации в отрас-
ли и претворение в жизнь мер, которые по-
могут сдержать негативное влияние извне 
на предприятия. Второй период – с 2019 по 
2025 годы, когда будут внедряться высо-
кими темпами отечественные технологии 
в производстве. На третьем этапе – 2026
2030 годы – ожидается формирование пол-
ноценной конкурентоспособной среды в от-
расли и выход российских компаний на ми-
ровой уровень.

ржД не будет отказываться от плац-
картных вагонов. Хотя предполагалось 
снять их с железной дороги.

В компании провели опрос и на основе 
предложений пассажиров пришли к выво-
ду, что плацкарт необходимо сохранить. 
«Но это должен быть, конечно же, другой 
плацкартный вагон, более комфортный. 
Последний старый плацкартный вагон 
уйдёт с наших дорог примерно через че-
тыре года. Мы также увеличиваем число 
двухэтажных и обычных комфортабель-
ных вагонов», – пообещали в компании.

При этом качеству уборки и питания в 
пути намерены уделить больше внима-
ния во всех типах вагонов. 

Вступили в силу поправки в Кодекс 
об административных правонарушени-
ях, которые касаются приобщения фо-
то- и видеосъёмки к материалам суда.

До сих пор предоставленные пострадав-
шим фото и видеосъёмки суд мог принимать 
в качестве доказательства по собственному 
усмотрению. Согласно действовавшей до сих 
пор редакции Кодекса об административных 
правонарушениях эти материалы не были 
обязательными доказательствами. С 7 мая 
2016 года они такими стали. Теперь судья не 
сможет отказать в приёме этих документов в 
качестве доказательства той или иной пози-
ции. Фото, видео, а также аудиозапись не-
зависимо от того, какими приборами сдела-
ны или из каких источников получены, стано-
вятся такими же полноценными доказатель-
ствами, как протокол об административном 
нарушении или рапорт сотрудника полиции.

за обман дольщиков при строитель-
стве многоквартирных домов установ-
лена уголовная ответственность. 

Вступил в силу соответствующий Феде-
ральный закон. 

По данным Министерства строительства и 
ЖКХ, в России сегодня насчитывается свы-
ше 70 тысяч «обманутых дольщиков» – тех, 
кто вложили деньги в строительство жилья, 
но так и не получили свои квартиры. Нынеш-
нее законодательство предусматривает лишь 
административную ответственность для не-
добросовестных застройщиков – штраф до 
одного миллиона рублей. Новый закон ввёл 
для мошенников уголовную ответственность.
По материалам «российской газеты»

новости россии

Александра Пахотина из вто-
рой городской школы о целе-
вом обучении узнала на заня-
тии по профориентации. Вы-
пускница считает, что педаго-
ги всегда будут востребова-
ны на рынке труда. К тому же 
быть учителем – мечта её дет-
ства, поэтому, заручившись 
поддержкой родных, Саша на-
писала заявление на целевое 
обучение.  

– Для меня важно то, что пер-
спективы ясны: по окончании 
университета не нужно беспо-
коиться о поиске работы, да и 
практиковаться можно в  шко-
ле куда приду после учёбы. Я 
уверена в своём будущем, – 
говорит Александра Пахотина.

Сейчас выпускнице надо за-
ключить договор с образова-
тельным учреждением и на-
брать на ЕГЭ определённое 
количество баллов. Саша на-
мерена стать учителем на-
чальных классов, как и ещё 
шестеро выпускников город-
ского округа. Кроме них, по два 
старшеклассника захотели по-
лучить специальности психо-
лога, лингвиста и воспитате-
ля, один – учителя физкульту-
ры и один – иностранного язы-
ка. Учиться заводоуковцы бу-

дут в Тюменском госуниверси-
тете и его филиале в Ишиме. 

По мнению методиста комите-
та образования Ольги Паромо-
вой, целевой приём – выгодное 
сотрудничество: заводоуковские 
школьники получают высшее об-
разование и впоследствии рабо-
чее место, а образовательные уч-
реждения – молодых специали-
стов. После учёбы новоиспечён-
ные учителя должны отработать 
в школе, с которой был заклю-
чён договор, не менее трёх лет 
или вернуть деньги за все годы 
обучения. 

Комитет образования округа 
уже несколько лет даёт возмож-
ность заводоуковским выпускни-
кам получить высшее образова-
ние по целевому обучению. Се-
годня в городских и сельских шко-
лах уже работают такие учителя. 

К слову, в округе есть студен-
ты, которые учатся по догово-
рам с сельхозпредприятиями. 
К примеру, в «Согласие» вско-
ре на работу придут два агро-
нома, во «Флагман» – зоотех-
ник, а в «Бикор» – агроинже-
нер. Популярный в советские 
годы целевой приём снова ста-
новится актуальным.

Алла ЕГОрЫЧЕВА   
Фото автора

паводок

прогноз не оправдался

вуз и предприятие – 
два звена одной цепи

Галина Благинина, пенсио-
нерка, с. новая заимка:

– Непременным условием креп-
кой семьи является любовь. Но 
одного чувства мало, между су-
пругами должно быть понимание, 
доверие, уважение, терпение и 
элементарная вежливость. Брак 
– это ещё и обязанность друг пе-
ред другом, и помнить об этом на-
до всю жизнь.

Лариса Куликова, парикма-
хер, г. заводоуковск:

– Мои баба Шура и дед Васи-
лий прожили душа в душу свыше 
60ти лет. Всякое было в жизни: 
и радость и горечь, и разлука на 
целую войну, и небезопасный пе-
реезд с детьми к месту службы 
деда. Дед был горяч, прямолине-
ен, порой резок, но отходчив. Ба-
ба Шура – наоборот – мягка, ди-

пломатична. Никогда не позво-
ляла при нас, тем более при чу-
жих людях, критиковать поступки 
деда. Искренни они были в отно-
шениях, поэтому и прожили вме-
сте долго.

надежда Печоркина, пенсио-
нерка, с. новолыбаево:

– Даже и не знаю. С мужем вме-
сте мы прожили 29 лет. Может, се-
крет семейного долголетия кро-
ется во взаимопонимании, готов-
ности супругов уступить друг дру-
гу, а иногда просто пожалеть или 
уберечь от чеголибо.

Галина Шахтарина, домохо-
зяйка, д. Красная:

– Терпение и любовь женщи-
ны могут горы свернуть. Своев-
ременное и правильное питание 
мужчины – один из секретов се-
мейного долголетия. Кроме то-

го, женщина удерживает мужчи-
ну от пагубных привычек, пере-
ключает его внимание на семей-
ные ценности, на воспитание де-
тей, а затем и внуков.

Светлана Пустовых, прода-
вец, г. заводоуковск:

– С мужем прожили всего де-
сять лет, поэтому о семейном 
долголетии говорить ещё рано. 
Однако живём мы дружно. Се-
крет прост: какая бы ни была 
обида, терпим, не ссоримся и 
не говорим друг другу грубостей. 
Если не смогли помириться ве-
чером, ложимся спать, а утром 
всё проходит – и гнев, и обида, 
и, уже улыбнувшись друг другу, 
миримся.

надежда Егорова, служащая, 
г. заводоуковск:

– У моих бабушки, мамы и у ме-

ня долгих семейных отношений 
так и не сложилось. Замуж нас 
брали, но… Может, мы гордые, 
что ли, уступать не умели. Вот и 
дочка уже достаточно взрослая, 
но замуж не торопится: ни шат-
ко ни валко встречается с мужчи-
ной. Подруга говорит: венец без-
брачия с нас снимать надо.

Елена Антипова, служащая, 
с. Гилёво:

– Три кита крепкого союза: вза-
имопонимание между мужем и 
женой, умение уступать друг дру-
гу и чаще разговаривать о взаим-
ных обидах, высказывать их, а не 
держать в себе.

Сергей Димитров, безработ-
ный, п. Лебедёвка:

– Да нет никакого секрета. Как 
правило, семья держится, по-
ка не лопнет терпение у одного 

из супругов. Не бывает так, что-
бы характеры идеально устраи-
вали друг друга, обязательно бу-
дут какието недовольства, пусть 
и небольшие. Но по капле любая 
чаша наполнится.

Ольга Волкова, секретарь,               
г. заводоуковск:

– Мои папа и мама вместе чет-
верть века. Никогда не видела, 
чтобы они были в ссоре. А всё 
потому, что мама поддерживает 
все начинания отца, а он взамен 
на любые её замечания, пред-
ложения или просьбы отвечает: 
«Да, дорогая!». Хотя всё равно 
делает посвоему. Мы с мужем 
в браке всего два года, процесс 
так называемого «притирания» 
уже прошёл: больше не браним-
ся. Ну какие могут быть обиды, 
если любишь?

блиц-опрос в чём секрет семейного долголетия?

Сегодня в селе Шиликуль и деревне 
Нижнеингал вода отступает, а в сёлах 
Новолыбаево, Сунгурово и деревне По-
номарёвой уходить пока не торопится.

Жителей первых двух населённых пунктов 
подтоплением «осчастливила» река Исеть, 
которая подпирала воды Боровой Ингалы. 
Сейчас вода в Исети падает. А вот река То-
бол становится полноводнее, выходя на ас-
фальтированную дорогу Заводоуковск–Но-
волыбаево–Шиликуль. 

По словам Нины Пономарёвой, главы Но-
волыбаевской сельской администрации, ни-
какой паники на территории нет. Люди живут 
повседневными заботами, как и раньше. По-
ка в кабинете у Нины Андреевны одна из жи-
тельниц села писала заявление на выделе-
ние земельного участка под строительство, 
приехавшие из Заводоуковска специалисты
дорожники выясняли, где можно взять грунт 
для насыпи, чтобы вода и сильный ветер не 
разрушали полотно дороги. 

Как рассказал заместитель главного ин-
женера ДРСУ3 Сергей Носко, в наиболее 
низких местах, где вода начала выливать-
ся на асфальт (перед лыбаевским мостом 
и между Старо и Новолыбаево) уже уста-
новлены сигнальные вешки. Кроме того, 
дорожные рабочие подсыпали обочины в 
этих местах грунтом, чтобы не допустить 
перелива воды и размывания напитавше-
гося влагой основания дороги. На вопрос о 

Пятнадцать выпускников заводоуковских школ нын-
че смогут воспользоваться квотой целевого приёма в 
педвузы области, чтобы вернуться на работу в образо-
вательные учреждения округа.

возможном развитии событий на ближай-
шие дни Сергей Викторович ответил кра-
тко: «Пока наблюдается подъём».

Новолыбаевцы к подобным капризам при-
роды привычны. С 1980 года Исеть и Тобол 
свыше 15 раз подтапливали территорию и 
одновременно, и порознь. Старожилы вспо-
минают, как ездили на вездеходах и киров-
цах по асфальту, затопленному водами То-
бола, в город и обратно.

Большой воде несказанно рады рыбаки: 
готовится к икромёту карась. В такой си-

туации рыба теряет осторожность и в по-
исках корма и тепла выходит на мелково-
дье. У любителей рыбной ловли свой про-
гноз: если рыба ловится у берега – значит, 
вода хоть немного, но прибывает. Как по-
ведёт себя Тобол дальше – покажет вре-
мя. Официальный же прогноз о превыше-
нии на один метр среднего многолетнего 
уровня воды в реке не оправдался. Но на 
то он и прогноз...

Александр ПОнОмАрёВ
Фото автора

• Пока из новолыбаево в Старолыбаево можно пройти сухой ногой.



здоровье

на заметку

Чем болеют 
ножки?

Большинство заболева-
ний стоп возникает из-за 
неправильно подобран-
ной обуви. Но есть и дру-
гие причины, о которых 
следует знать, чтобы доль-
ше оставаться на здоро-
вых своих двоих.

«КОСтОЧКА»
Большой палец отклоня-

ется внутрь стопы, искривля-
ется плюснефаланговый су-
став, образуется шишка. Это 
состояние причиняет силь-
ную боль и приводит к кост-
ной мозоли. Причина: тес-
ная, неудобная обувь и высо-
кие каблуки. Профилактика: 
выбирайте обувь с тем рас-
чётом, чтобы её ношение не 
превратилось в пытку. Красо-
та не должна требовать таких 
жертв! Лечение: межпальце-
вые прокладки, стелькисупи-
наторы, болеутоляющие пре-
параты, в особо запущенных 
случаях – операция.

ПЯтОЧнАЯ ШПОрА
Это разрастание пяточ-

ной кости, возникающее на 
участке соединения её с по-
дошвенным сухожилием. 
Может сопровождаться вос-
палением соединительных 
тканей. Причина: артрит, из-
быточный вес, подагра, на-
рушение кровообращения. 
Профилактика: обувь с су-
пинаторами. Лечение: инъ-
екции стероидных препара-
тов, гипсовая повязка.

«СтОПА АтЛЕтА»
Кожа стоп шелушится, 

краснеет, зудит, на ней появ-
ляются волдыри и язвы. При-
чина: грибок, которым можно 
заразиться в бане, бассейне 
и т.п. Профилактика: не хо-
дить босиком, в обществен-
ных местах носить резино-
вые тапочки. Лечение: при-
ём противогрибковых пре-
паратов в виде спреев, ма-
зей или таблеток. 

ПОДОШВЕннЫй 
ФАСЦИИт

Воспаляется пучок соеди-
нительной ткани, идущий от 
пяточной кости до пальцев. 
Боль не сильная, но очень 
раздражает. Причина: пло-
скостопие, лишний вес, чрез-
мерные физические нагруз-
ки. Профилактика: приме-
нение специальных вкладок 
для обуви. Лечение: физио
терапия, инъекции кортико-
стероидов, накладывание 
шины.

мОЛОтКООБрАзнЫй 
ПАЛЕЦ

Средний палец изгибает-
ся в межфаланговом суста-
ве, искривляется и становит-
ся похожим на коготь. Причи-
на: тесная обувь, генетиче-
ская предрасположенность к 
ослаблению мышц. Профи-
лактика: правильный подбор 
обуви, межпальцевые вкла-
дыши. Лечение: использова-
ние супинаторов, хирургиче-
ское вмешательство.

С заболеваниями стоп сле-
дует обращаться к ортопе-
ду. Он специализируется на 
проблемах костей, сухожи-
лий, связок, суставов и дру-
гих элементов опорнодви-
гательного аппарата.

«Всё для женщины»
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Субботний вечер
знай наших!

рецептик

знаете ли вы, что...

полезный совет

печень 
«Красавица востока»

Что нужно: килограмм печени, три луковицы, пять
шесть зубчиков чеснока, дветри столовых ложки крах-
мала, тричетыре столовых ложки томатной пасты, две
три столовых ложки мёда, 5070 миллилитров раститель-
ного масла, семьвосемь столовых ложек соевого соуса, 
столовую ложку паприки, столовую ложку соли.

Что делать: отбейте печень и нарежьте полосочка-
ми.  Посыпьте её крахмалом, солью и паприкой, добавь-
те растительное масло, выдавите чеснок, перемешай-
те и оставьте на 20 минут.  Смешайте соевый соус, то-
матную пасту и мёд, влейте половину стакана кипятка 
и перемешайте до растворения мёда. Обжарьте зама-
ринованную печень, добавьте  нарезанный полукольца-
ми лук, залейте соусом и потушите семьдесять минут. 

день рождения джинсов
Первые запатентованные джинсы были выпущены в 

Америке человеком по имени Леви Страусс в 1850 году 
и проданы по цене 1 доллар 46 центов за пару. Это бы-
ли прочные брюки из парусины, со швами, усиленными 
двойной строчкой, со множеством карманов. Брюки поль-
зовались популярностью у калифорнийских золотоиска-
телей. Первая промышленная партия разошлась мгно-
венно. И через некоторое время Страусс организовал в 
СанФранциско фирму «Levi Strauss & Co» по пошиву ра-
бочей одежды. 

20 мая 1873 года фирма «Levi Strauss & Co» получила 
лицензию на единоличное право производства брюк с за-
клёпками на карманах. Вот эта дата и считается офици-
альным днём рождения джинсов. В 1886 году на джин-
сах «Levi’s» появляется знаменитый кожаный лейбл.

В 1926 году появились джинсы с молнией на ширинке. 
В 1981 году «Levi’s» впервые выпустил джинсы для жен-
щин. В 1995 году появились джинсы «стрейч». С каждым 
годом появлялись всё новые технологии: джинсы сти-
рали с пемзой, мочили в кислоте, отбеливали... Сегод-
ня они выпускаются в различном цветовом исполнении, 
разработано множество джинсовых тканей и моделей.

http://www.calend.ru

Интересные факты 
в истории российского 

кино 

 «Служебный роман» режиссёра Эльдара Рязанова – 
одна из самых популярных советских кинокартин. Лидер 
проката 1978 года – свыше 58 млн зрителей. 

Актёры для этого фильма были подобраны очень быстро, 
поскольку у Рязанова оставались своеобразные «актёрские 
резервы» после проб в других его фильмах: Светлана Не-
моляева пробовалась на главную женскую роль в фильме 
«Ирония судьбы, или С лёгким паром!», туда же пробовались 
Олег Басилашвили и Алиса Фрейндлих. С «Иронией…» же 
связано и появление в «Служебном романе» Андрея Мягко-
ва и Лии Ахеджаковой. Из всех актёров, исполнявших роли 
шести главных персонажей фильма, только Людмила Ива-
нова никогда до этого не работала с Рязановым.

Картофель может...
– Если в клубне картофеля вырезать небольшое от-

верстие, вставить в него стебель герани и в таком виде 
закопать в горшок с землёй, растение будет обеспече-
но питательными веществами – так что вырастет креп-
ким и будет радовать буйным цветением.

– Чтобы обновить «бывалую» обувь, протрите её лом-
тиком очищенного картофеля, затем нанесите, как обыч-
но, крем и отполируйте.

опасная накипь
Всё то, что оседает на дне вашего чайника – это ско-

пление солей кальция и магния, которые в избытке со-
держатся в водопроводной воде. В процессе кипячения 
структура жидкости, кардинально меняется, и вследствие 
этого и образуется накипь. Если человек будет регуляр-
но «подкармливаться» накипью, то растворившиеся в 
желудке соли начнут проникать в сосуды, кровь, поч-
ки и другие внутренние органы. Избыточные соли нака-
пливаются в суставах, закупоривают сосуды, могут да-
же привести к образованию камней в почках.

Мужская сборная городского окру-
га по волейболу впервые победи-
ла в областном чемпионате пер-
вой лиги.

К успеху наши спортсмены шли долгих 
шесть лет: именно тогда, в 2010м, и со-
стоялась первая игра чемпионата. В по-
запрошлом году заводоуковцы получили 
так называемые «деревянные» медали 
(заняли четвёртое место), в прошлом – 
бронзовые за третье место. 

Пробиться в первую лигу, где играют 
лучшие сборные области, им было не-
просто. Заводоуковцы, приложив макси-
мальные усилия, сделали это: к финалу 
они уже занимали первую строчку в тур-
нирной таблице. В заключительном ту-
ре наши игроки встретились с команда-
ми из Упорово, Тюменского нефтегазо-
вого университета, «Транснефти», «Тю-

меньНИПИнефти» и серебряным призё-
ром прошлого года  – командой Антипин-
ского нефтеперерабатывающего заво-
да и во всех играх уверенно победили. 

По словам тренера заводоуковских во-
лейболистов Сергея Семёнова, немалая 
заслуга в  успехе нашей сборной при-
надлежит болельщикам, которые под-
держивали  любимую команду и на до-
машних, и на выездных играх. Верил в 
наших спортсменов и постоянно присут-
ствовал на матчах генеральный дирек-
тор ООО «Согласие» Павел Подойников.

По итогам чемпионата была сформи-
рована областная мужская сборная, ку-
да и вошли два наших волейболиста – 
Иван Булих и Павел Суходолин. 

Ольга мЯСнИКОВА
Фото из архива 

центра физкультурно-
оздоровительной работы

«золотая» подаЧа

• Долгожданное «золото» волейбольной команды заводоуковского городского округа.

дачные хитрости

Этикетки для растений 
и ловчие пояса от вредителей

Не выбрасывайте алюминиевые бан-
ки и пластиковые бутылки! Из них 
получатся отличные приспособле-
ния для сада и огорода.

Из пустых алюминиевых банок (от пива 
или газированных напитков) получаются 
отличные «долгоиграющие» этикетки для 
подписывания сортов растений. У бан-
ки отрезают донышко и верх, а получив-
шийся цилиндрик разрезают на полоски 
шириной 2–3 см. Обязательно скругляют 
или загибают острые уголки, чтобы впо-
следствии не оцарапать об них руки. Пи-
шут на таких полосках шариковой ручкой 
(можно взять старую, которая уже не пи-
шет), слегка продавливая буквы. К дере-
вьям и кустам этикетки крепят на прово-
лочках, а при посевах и посадках просто 
втыкают в землю.

Совет: делайте полоски максималь-
но длинными и втыкайте поглубже, что-
бы их не выдернули любопытные соро-
ки или вороны!

Из пластиковых бутылок можно соору-
дить ловчие пояса от вредителей плодо-
вых деревьев. Для этого от каждой бутыл-

ки отрезают расширяющуюся часть в виде 
конуса, которая находится сразу под гор-
лышком (само горлышко выбрасывают). 
Конус разрезают вдоль, чтобы можно бы-
ло надеть его на стволик. В верхней узкой 
части конуса делают несколько продоль-
ных надрезов («лапшой»), чтобы ловушка 
лучше прилегала к стволу и не травмиро-
вала его. На нижнюю широкую часть ко-
нуса изнутри и снаружи намазывают спе-
циальный долго не засыхающий клей (он 
не должен соприкасаться с корой дере-
ва). Готовую ловушку узкой частью вверх 
надевают на стволик молодого деревца и 
закрепляют верёвкой или липкой лентой 
(только не надо ничего приклеивать к са-
мой коре!). Если дерево толстое, можно 
взять бутылку побольше или сделать ло-
вушку из нескольких частей, соединённых 
друг с другом внахлёст.

Ловчие пояса устанавливают в конце 
апреля – мае, когда перезимовавшие в 
земле вредители начинают подниматься 
по стволу в крону, а муравьи – заселять 
дерево тлёй. Это помогает заметно сни-
зить ущерб от «нахлебников».

«АиФ»


